

Pressemitteilung vom 05. Mai 2025

Kontakt: Pfarrei Heilig Geist Pullach, Christine Salfer, Pfarrgemeinderatsvorsitzende,
Tel. 0174 5998817, E-Mail: christine.salfer@t-online.de, www.pv-pullach-grosshesselohe.de

150 Jahre Pfarrei Heilig Geist Pullach

Herzliche Einladung zum Festprogramm vom 23. bis 25. Mai 2025

Pfarreien sind die Kommunen der Weltkirche. Das wird in Pullach aktuell deutlich, wird doch Kardinal Marx sowohl am Konklave in Rom teilnehmen als auch am 25. Mai den Festgottesdienst zum 150-jährigen Jubiläum der Pfarrei Heilig Geist Pullach zelebrieren.

Von Freitag, 23. Mai bis Sonntag, 25. Mai 2025 wird das Jubiläum mit einem bunten Strauß an Aktivitäten gefeiert – herzliche Einladung!

Freitag, 23. Mai 2025

15.30 Uhr: Baumpflanzung

Um 15.30 Uhr pflanzen wir vor der Pfarrkirche in der Parkstraße 13 einen Amberbaum. Die Pfarrjugend wird ihn mit guten Wünschen und Gedanken für die Zukunft behängen. Alle sind eingeladen, ihre Wünsche an den Baum zu hängen und zum abschließenden Umtrunk u.a. mit Maibowle.

19.00 Uhr: Impulsvorträge mit Diskussion „Pfarrei gestern, heute, morgen“ und Lagerfeuer

Um 19.00 Uhr geht's im Pfarrsaal Heilig Geist in der Parkstr. 11 a weiter mit 3 kurzen Impulsvorträgen und anschließender Diskussion zum Thema „Pfarrei gestern, heute, morgen“. Gemeinsam werden wir Erinnerungen austauschen, Gegenwart reflektieren und Zukunft denken.

Format: 3 Impulsvorträge à 10 Minuten, anschließend Diskussion

Ende gegen 21.00 Uhr, danach Lagerfeuer und Stockbrot im Atrium, Getränke frei

Samstag, 24. Mai 2025

10.30–12.00 Uhr: Führung Schulkirche und Jesuitenfriedhof

In der Schulkirche der Pater-Rupert-Mayer-Tagesheimschulen erfahren Sie etwas zur Geschichte, u.a. zur zeitweiligen Rolle der Kapelle als Pfarrkirche von Pullach, und zur künstlerischen Ausstattung. Im Anschluss geht es über das Refektorium zum Jesuitenfriedhof. Dort werden Ihnen die Gesamtanlage, die Totenbretter und die vier Glasbilder von Sieger Köder in der Friedhofskapelle gezeigt und erklärt.

Treffpunkt: 10.30 Uhr (bitte pünktlich kommen!) am Haupteingang des Pater-Rupert-Mayer-Schulzentrums, Wolfratshauer Str. 30

Die Teilnehmerzahl ist begrenzt auf 20 Personen.

Anmeldung bevorzugt per an E-Mail an Hildegard@HStreppel.de oder unter 0176 322 344 75.

Sonntag, 25. Mai 2025

10.30 Uhr: Festgottesdienst mit Kardinal Marx

Höhepunkt des Festwochenendes ist am Sonntag, den 25. Mai 2025 der Festgottesdienst mit Kardinal Marx um 10.30 Uhr in der Pfarrkirche Heilig Geist Pullach, Parkstr. 13. Es singt der Kirchenchor unter der Leitung von Christoph Keller und die „Missa brevis in B“ von Christopher Tambling für Chor, Orgel, Bläser und Röhrenglocken wird erklingen.

Ab ca. 12.00 Uhr: Einladung zu Speis und Trank und gemütlichem Beisammensein

Nach dem Gottesdienst laden wir Sie herzlich ein zum Beisammensein im Pfarrsaal und im Atrium bei Speis und Trank, Programm und wenig Reden, aber vielen Gesprächen.

18.00 Uhr: Festliche Maiandacht in der Alten Kirche

Zur Geschichte der Pfarrei Heilig Geist Pullach

Die Alte Kirche am Pullacher Kirchplatz wurde erstmals im Jahr 1060 schriftlich erwähnt, ihre Ursprünge liegen vielleicht sogar vor dem Jahr 804. Die Katholiken in Pullach gehörten bis 1875 zur Pfarrei Sendling-Thalkirchen, sozusagen zum damaligen „Pfarrverband links der Isar“ von Pullach bis Schwabing.

Am 13. Dezember 1874 jedoch ließ Ludwig II. ein königliches Dekret ausfertigen, das Pullach zur eigenständigen Pfarrei erhob. Daraufhin erließ Erzbischof Gregor von Scheer am 5. März 1875 die oberhirtliche Bulle zur Pfarrerhebung: Fortan gab es die Pfarrei Heilig Geist Pullach mit der Filialkirche St. Johann Baptist Solln und den Nebenkirchen Dreifaltigkeitskapelle in Großhesseloh, der Marienkapelle in Höllriegelskreuth, der Kapelle in der Burg Schwaneck und der Ignatiuskapelle in Schloss Warnberg.

Wir feiern also 150 Jahre Pfarrei Heilig Geist Pullach am 5. März 2025.
Und was bedeutet es, „Pfarrei“ zu feiern?

Es ist jedenfalls mehr, als das Bestehen von Kirchengebäuden zu feiern. Es ist Grund zur Freude, dass die Menschen hier in Pullach seit 150 Jahren eine eigenständige, lebendige katholische Gemeinde bilden und versuchen, so gut es geht, in ihrem Lebensalltag als Christen zu leben. Gefeierte wird das pfarrliche Leben, die Menschen stehen bei diesem Jubiläum im Mittelpunkt.

Kirchengebäude spielen dabei natürlich eine wichtige Rolle, sind sie doch als Haus Gottes unser Versammlungsort zum Gottesdienst und somit geistliches Zentrum der Pfarrei. Sie stehen allen Menschen offen, die nach Stille, Einkehr, Inspiration, einem Ort zum Gebet und nach Gemeinschaft suchen. Ohne Menschen, die ihren Glauben in die Welt und in ihren Alltag hinaustragen, geht es aber nicht. Denn Glaube will wirksam werden. Zu einem guten Miteinander beitragen. Zu einer Hinwendung der Menschen zu Gott beitragen.

Wenn Sie sich für die Geschichte unserer Pfarrei interessieren, finden Sie hier eine kurze und gute Zusammenfassung: www.pv-pullach-grosshesseloh.de/geschichte-der-pfarrei-heilig-geist-pullach

Mitmachaktion: Bilder- und Erinnerungswand

Wir gestalten eine Fotowand mit Ihren Fotos und Beiträgen. Dafür finden Sie in der Pfarrkirche Heilig Geist in der Parkstraße DIN-A3-Vorlagen mit Logo und Rahmen, die Sie einfach mitnehmen und befüllen können: mit Fotos, Zeitungsausschnitten und Ihren Anmerkungen dazu (gern handschriftlich). Es muss gar nicht perfekt sein!

Bitte bringen Sie Ihre beklebten DIN-A3-Bögen **bis 15. Mai** in die Pfarrkirche. Dort steht ein Behälter bereit. Wir hängen Ihre Werke dann chronologisch auf, darum ist es wichtig, dass Sie oben die Jahreszahl groß draufschreiben oder einfach den Zeitraum, z.B. 1970er Jahre.

Wenn Sie Fragen hierzu haben, wenden Sie sich gern an Maria und Bernhard Kaffl, Tel. 089 38 59 22 44 oder per E-Mail an: bernhard.kaffl@web.de

Wir freuen uns auf verborgene Schätze, alte Fotos und Erinnerungen, die wach werden beim Betrachten der Fotowand. Danke für Ihr Mit-Tun!